

Eugenie aber ließ sich nicht stören, gab zwar Antworten, aber ganz in Amandas bisheriger Art und Weise und wandte sich viel mehr zu mir armem Dinge, als zu der eleganten Tochter des Hauses. Als jedoch die Geheimrätin selbst mit Eugenie ein Gespräch begann, betrug sie sich wieder so Liebenswürdig und fein, wie es stets ihre Art war. Wirklich setzte es Eugenie in dieser Weise mit der Zeit durch, daß Amanda ihr abgeschmacktes Wesen ihr gegenüber aufgab und natürlicher sprach und sich bewegte, und wie sie, so stimmte auch Eugenie ihren natürlichen Ton wieder an, so daß diese beiden eigentümlichen Mädchen recht gut miteinander fertig wurden.

11.

Noch einmal Eugenie.

Ich ging am andern Morgen zeitig wieder nach Eugenie's Zimmer, um zu hören, ob sie wieder ganz wohl sei, und heute empfing sie mich zwar eben so mutwillig wie gewöhnlich, aber doch herzlich und freundlich.

„Willst du meinem Leber beizohnen, Gänseblümchen?“ sagte sie, die Glocke ihres Nachttisches bewegend. „Du sollst auch die Ehre haben, mir höchst eigenhändig das reine Hemdchen über meinen jungfräulichen Nacken zu streifen, und niemand soll dir dein Amt streitig machen. Du kennst doch die schöne Geschichte von Ludwig XIV., der eine halbe Stunde ohne jegliche Hülle im Naturkostüme verharren mußte, nur weil jedesmal in dem Augenblicke, als der Vornehmste seiner Umgebung ihm besagtes Kleidungsstück überwerfen wollte, ein noch Vornehmerer in das Zimmer trat, dem